

El verdadero móvil de la convocatoria del Congreso se relaciona con la actual situación política

Relaciones diplomáticas entre Panamá y Costa Rica

Refiriéndose a la candidatura del doctor Rodolfo Chiari, nos escribe un compatriota que radica en Panamá:

"Esta postulación ha sido acogida casi unánimemente por el país, considerándose un hecho su triunfo.

Las elecciones serán practicadas en agosto y el nuevo Presidente tomará posesión en octubre; respecto a orientaciones de política internacional, el Dr. Chiari tiene una gran amplitud de miras y seguramente no habrían dificultades para realizarse gestiones en su administración pendientes a reanudar las relaciones diplomáticas entre este país y Costa Rica.

Lo que transmitimos al público sin comentarios.

No hay carta del ex Presidente Jiménez al Sr. Presidente de la República

Desde ayer circuló el rumor, recogido por nuestro apreciable colega el Diario de Costa Rica, de que el candidato del Partido Republicano Lic. don Ricardo Jiménez había dirigido una carta al señor Presidente de la República recibida con el momento político. Esa especie también la oímos en la calle pero la consideramos infundada desde un principio; sin embargo, quisimos tomar un informe en fuente exacta e interrogamos al señor Acosta sobre el particular hoy a las 10 horas, contestándonos que nada absolutamente había de verdad en tal rumor, pues hasta esta hora, a las 10—no había sido recibida tal carta.

Bonificación de la deuda municipal

La Comisión de Hacienda del Consejo Municipal de San José es posible que por el sistema de bonificación para unificar la deuda pública comunal y solventar en esa forma la crisis financiera porque atraviesa la Corporación. En las conferencias verificadas hasta ahora por los miembros de aquella comisión, nada se ha resuelto en definitiva, pero indefectiblemente, aquella es la orientación que más clara prevalecer. De ellos, el más veraz, en cuestiones financieras, hizo una extensa e interesante exposición respecto a la situación económica del país, manifestando que esta no era favorable a la pretensión de un empréstito interior.

Baile en Alajuela

La sociedad de Alajuela prepara un baile para el próximo domingo, que será el último de los bailes de la presente temporada de verano de los tantos que se han organizado en aquella ciudad.

La fiesta será en el salón de actos del Instituto y la organiza una comisión de caballeros que se esfuerza porque sea lo más bella, en atención a que con ella será despedida la estación a que nos referimos.

De esta capital serán convidados distinguidos elementos, gestionándose un tren especial para ellos.

Se trata de un paso bien intencionado del Poder Ejecutivo

Todos los diarios informativos de la mañana y de la tarde han estado refiriéndose a los asuntos de que tratará el Congreso Constitucional en las próximas sesiones extraordinarias a que ha sido convocado; hablan unos, entre ellos La Gaceta, de que se discutirá el Código Penal; otros, que se discutirá un proyecto que resolverá el problema bananero en relación con la Compañía frutera; y así cada uno incluye algo entre los negocios a tratar conforme a sus deseos; pero es lo cierto, en nuestro leal sentir y entender, que no estamos en estos momentos para tratar de otras penas ni de otros frutos que no fueran los frutos y las penas que nos traerá esta complicada situación política si no la resolvemos con unanimidad, y que el Ejecutivo pensando eso y guiado por las mejores intenciones, inspirado en un alto deseo de no ir por extraviados caminos sino por los rectos que se miran en las mayores dificultades cuando los hombres se acercan para pensar en un bien común como es ahora y siempre el de la tranquilidad de la República, ha creído oportuno que los señores Representantes del Pueblo tengan sus pláticas en el salón del Congreso, en los corrillos, con cualquier pretexto o deliberadamente para que lleguen como quien no quiere la cosa, conversa conversando, a una más clara comprensión del fin de las elecciones presidenciales en que aun estamos metidos corriendo el grave riesgo de caer en honduras y de que vengan a sacarnos del atoladero quizá con más agravios de los que imaginamos, si no nos comportamos como buenos niños, aquellos hombres de ojos azules que con tanta amabilidad han estado viniendo sobre sus águilas a nuestras fiestas cívicas....

Esa es la verdad de la convocatoria y no es otra. Y al declararlo así con profunda fe en el buen éxito de esos nobles propósitos del Ejecutivo, esperamos que hablen nuestros Diputados y hablen más, porque sabemos que el Verbo es la luz...

La desgracia de hoy

Un joven se hiere a bala de gravedad

Abelardo Suárez, de 23 años de edad, e hijo del apreciable caballero español don Casimiro Suárez, se disparó esta mañana un tiro de revolver en el pecho; su estado es grave, pues el proyectil le interesó órganos vitales.

El suceso ocurrió en la Calle del Pacífico, en la esquina próxima a la casa de habitación de aquel joven, a eso de las 11 hs. Abelardo fue inmediatamente socorrido por sus familiares y algunos amigos, y atendido en primera diligencia en la Botica de don Mauricio. Luego fue conducido a la Casa de Salud de don Mariano Figueres.

Se refiere que fue una decepción amorosa la que indujo a aquel joven a intentar contra su vida; dícese también que el hecho fue casual y en momentos que examinaba el revolver; aun no se ha logrado constatar debidamente cual de estas versiones es la cierta.

Abelardo es un muchacho humilde y de buenas costumbres. Este suceso es muy sensible y nosotros lo lamentamos.

La deuda del Gobierno con el Banco Internacional

La deuda que el Gobierno de Costa Rica, tenía con el Banco Internacional de Costa Rica, al inaugurarse la presente administración era de ocho millones y poco de colones.

Esa deuda ha sido reducida actualmente a cinco millones, habiéndose abonado a ella, en consecuencia, la suma de tres millones, lo que da un promedio anual de setecientos cincuenta mil colones.

Si este Gobierno no hubiera tenido que atender otras obligaciones urgentes con que se encontró, la amortización de dicha deuda hubiera sido a esta fecha de cinco millones.

Todo lo cual indica que en materia de finanzas no ha ido mal el Gobierno.

Arreglo con la United Fruit Company

El Administrador de Correos, señor Noriega, ha hecho arreglos con la United Fruit Company para el transporte de la correspondencia y para los Estados Unidos en sus vapores, por la vía de Santa Marta, por ser la más rápida; esos vapores echen en el viaje solamente cuatro días; los otros quince.

Honor que cuesta un fuerte sacrificio pecuniario

Los bonos de la deuda inglesa se valorizan.

Hace cuatro meses cotizaban en la Bolsa de Londres, con un descuento del 40 por ciento; hoy ese descuento es del 27 por ciento.

Y todavía tienden al alza; pueden llegar a cotizarse a la par.

Esto recomienda el crédito de Costa Rica en el exterior.

Pero ese honor representa al país un muy serio sacrificio económico.

Veamos por qué. A mayor valorización de esos valores papel, superior inversión para obtenerlos y aplicarlos al servicio de amortización.

De donde resulta que en pago de sumas tan fuertes, 13 puntos de aumento ya representan un dineral.

Pero, en fin, váyase una cosa por la otra; bien merece tal honor semejante sacrificio pecuniario.

Operación por \$ 20.000
Don Toribio Mora vendió a los señores Cañas Hermanos los derechos de explotación en el Mercado que el establecimiento de don Fausto Calderón, hizo norte del Mercado Municipal. Ese negocio fue establecido mediante concesión otorgada por la Municipalidad anterior.

Un informe de Londres nada halgador

Esta situación era esperada

Hoy se recibió un cable de Londres que dice:

"El arribo de tres cargamentos de café de Costa Rica, ha variado las condiciones financieras del mercado, habiéndose operado una señalada depresión en los últimos precios."

Era lo esperado; irremediablemente, esto tenía que suceder.

Los hechos corroboran el fundamento de nuestras apreciaciones al indicar que los últimos elevados y ocasionales precios del café en Londres, no podían ni debían servir de norma para establecer el corriente aquí.

Aquellos excepcionales precios fueron resultado de una situa-

ción anormal, originada por el escasez del artículo, y anunciamos entonces la reacción de baja que hoy ocurre cuando aquel mercado ha sido abastecido del producto; estos nuevos precios,—de los que no informa el cable que comentamos,—son los que han de servir de base a nuestros beneficiadores y exportadores para fijar el de aquí, y proceder inmediatamente a efectuar sus operaciones liquidadas con el pequeño producto, que ya está ansioso de saber lo que le pertenece y recoger lo suyo.

Así, pues, es posible que en el transcurso de la semana entrante ya quede establecido el precio corriente del café.

El Cambio

Tipos a que han cotizado hoy los bancos:

Sobre New York	410 %
Londres	354
París	88
España	272
Italia	89
Suiza	356
Bélgica	75
Berlín	411

Lo que dicen los diarios de hoy

Se informa del aniquilamiento de la revolución mexicana. Esforzos del gobierno inglés para dar ocupación a los obreros.

—Telegrama de Managua informa haberse descubierto una conspiración para dividir la República.

—Dá cuenta de la extracción de armas de un cuartel de esta ciudad.

—Despacho de Washington informa que es probable la suspensión de las nuevas elecciones en Honduras.

—Don Carlos Salazar Gagini publica otra carta dirigida al Cónsul de Venezuela, acerca de la política venezolana que aquí se discute.

—Información social.

—Crónica de la fiesta política celebrada anteaer en Santa Ana.

—Se ocupa de los servicios eléctricos y dá cuenta de que la empresa del tranvía ha hecho un importante pedido de material para aumentar la producción de fuerza.

—Completa y detallada información del mercado de monedas.

—El acuerdo Italo-yugoeslavo es el título de una interesante colaboración de don J. Joaquín de Peralta.

Interesante discusión ocurrida en la asamblea celebrada ayer por la Asociación de Periodistas. Sección deportiva, en la que dá cuenta de las actividades para el día de mañana.

exclusivo para este diario, informa que salió precipitadamente de Honduras la esposa del Gral. López Gutiérrez, y q' Carías fué derrotado en el Pedregalito. También que dos brigadas de infantería yanqui marchan rumbo a Amapala.

—Crónica de la fiesta en Santa Ana.

—Crónica de la Asamblea de Periodistas celebrada ayer.

—Carta de Unamuno a la juventud Argentina.

—Datos acerca de la revolución en Honduras.

—Algunas notas de información local.

Entre las notas cablegráficas que publicó el Diario del Comercio

ca, informa q' el Presidente del soviet desmiente la noticia de que Trotsky esté fraguando un movimiento revolucionario, y que el "Times" aboga porque Inglaterra reconozca a Obregón, Presidente de México.

—Personales y sociales.

—Editorialmente se refiere a la noticia de que el Departamento de Estado norteamericano observa atentamente el desarrollo de la política en Costa Rica, y que él espera que el problema se ha de resolverse pacífica y legalmente.

—Informa que en Guatuzo los indios huyen desparovidos a las montañas al paso de los aeroplanos.

Santo del día y cometarios y consideraciones y La Verdad cerca de la vida del mismo; es la nota diaria de este colega, que se dedica en especial a una información religiosa.

—Algunas notas informativas locales y de exterior, y anuncios.

Entre la información cablegráfica se dá cuenta de que los huelguistas ingleses logran un aumento en sus jornales, y que el Japón está armado por el aumento de la potencialidad naval de los Estados Unidos.

—Un telegrama de Managua,

Tanto España como Italia las aguarda un gran futuro

Así lo declara el General Primo de Rivera al hacer un sincero elogio de Benito Mussolini

MADRID, febrero. — Se está comentando en todos los círculos de esta corte, la decisión del presidente del directorio militar, de propagar la obra recientemente escrita por el conocido publicista portugués Homen Cristo, titulada "Mussolini constructor del porvenir".

El marqués de Estella ha declarado, al elogiar dicha obra, que antes de conocer a Mussolini lo admiraba sinceramente. Cuando el viaje de los reyes, y a medida que fué tratando, confirmó la excelente impresión que tenía formada de dicho político.

países en un ambiente falso, donde se añoraban los valores individuales, y que prostitúan los principios de justicia y equidad que son los fundamentos de la democracia honesta.

Cuando España e Italia purifiquen por completo su política, se consolidarán los principales factores del renacimiento mundial, estándoles reservado un espléndido futuro.

EL HERALDO DE MADRID SUSPENDIDO

MADRID, febrero. — "El Heraldo de Madrid", uno de los periódicos más importantes de esta corte, ha sido suspendido en el día de hoy por las autoridades militares, por publicar artículos que la censura había prohibido su inserción en el mencionado diario.

Esta decisión de las autoridades, se debe, principalmente, a la publicación de un artículo en el cual se relata un incidente imaginario, colocando al marqués de Estella en Bulgaria.

Posteriormente, el general Primo de Rivera, informó a los periodistas madrileños, que se hallaba decidido a seguir causa por difamación contra el director del "Heraldo".

El Secretario de Seguridad Pública desautoriza una especie insidiosa

El Ministro de Seguridad Pública desautoriza energíca y enfáticamente el rumor que circula y que ha acogido algunos diarios de esta localidad, referente al misterioso desaparecimiento de firmas de alguno de los cuarteles de esta capital, con el inmediato decomiso de las mismas.

El suceso sólo existe en la calenturienta imaginación de las gentes insidiosas, que no estiman ni saben estimar la tranquilidad de la República—dijo el señor Ministro. Quiénes están al tanto de la organización de la inspección y vigilancia interna de los cuarteles y de la administración de esos centros militares,—lo que no es un secreto para nadie—podrán comprender que es absolutamente imposible sacar de estos un fusil o una caja de parque, sin que se sepa inmediatamente y yo no he sabido de hechos de esa naturaleza ocurridos en esos cuarteles, ni considero que puedan suceder, por que tengo confianza absoluta en los jeres y oficiales de esos centros militares.

La oficialidad de los cuarteles está integrada por elementos de diferentes filiaciones políticas y esta circunstancia constituye un control que hace menos posible puedan presentarse aquellos casos.

LA NOTICIA
DIARIO INFORMATIVO DE LA TARDE
DIRECCION Y ADMINISTRACION
Empresa LA TRIBUNA
TELEFONO 134. — APARTADO L

DEL HOGAR Y LOS SALONES

VIAJEROS

Para Cervantes salieron don Luis Demetrio Tinoco y su hijo Rodrigo.

—Para el mismo lugar se dirigió don Luis Sáenz.

—Para Paraíso, en asuntos de su cargo salió don Ulises Espinach.

—Para Parismina en viaje de recreo salieron hoy los jóvenes Carlos Luis Alvarado y Rodolfo Wedel.

—Para Chomes, lugar de su residencia, salió doña Graciela de Feo.

—El Dr. don Julio C. Ovares se dirigió a Atenas.

—En asuntos comerciales, salió para Puntarenas don Mario Bengochea.

—Regresaron de su temporada a Echeverría las señoritas Angelina y Elena Bustamante.

—Regresó de Puntarenas la señorita Flora Gudinch.

—Don Juan Dent se dirigió a Puntarenas, donde permanecerá algunos días.

—Proyecta viaje a los Estados Unidos el joven Miguel Ibarrá.

res la ceremonia nupcial del señor Graciliano Rodríguez Ch. y la señorita Luzmilda Barrantes.

—A fines del mes próximo se efectuará el matrimonio del caballero don Gerardo Steinvorth con la señorita Margarita Fernández.

—Se prepara la boda del joven don Pablo Ziegler con la señorita Hedwig Bernard, de la colonia interamericana, residentes en esta capital.

—Se efectuó ayer en la parroquia del Carmen la ceremonia religiosa que unió en matrimonio a don Fabio González Rivas y la señorita Lidia Acosta Acosta.

Los nuevos esposos salieron para el campo en viaje de bodas.

BODAS

El dos de marzo ha de celebrarse en San Joaquín de Flo-

ENFERMOS

De la operación que le fue practicada en el Hospital de Linón sigue mejor don Luis Fournier.

—Doña Felicia de Alvarado, ha continuado delicada de salud.

—Delicado de salud se encuentra don Juan Luis Vargas, gerente de nuestro colega "La Prensa".

—Ha restablecido la señorita Emanuela Chavarria.

—Delicado de salud se encuentra don Francisco Bonilla.

—Doña Lolita de Rodríguez se encuentra mejor después de algunos días de guardar cama.

—Muy delicada de salud se encuentra en esta ciudad doña Josefina Durán.

Actividades y fechorías de los cacos

Saquearon un establecimiento

A pesar de la activa labor del Cuerpo de Detectives, los cacos lograron llevar a cabo golpes que les producen algún botín.

Anteayer nada menos, los ladrones asaltaron una pulpería situada en los alrededores de la ciudad, de donde sustrajeron una regular cantidad de mercancías.

La irrupción la llevaron a cabo los ladrones quitando un vidrio de una de las ventanas, por donde luego se introdujeron.

Por el tamaño de la abertura hecha se sospecha que el autor del robo sea uno o dos muchachos.

Para penetrar al despacho aludido los ladrones subieron al techo, de donde luego penetraron al techo de donde luego penetraron al interior por una linterna del dormitorio.

Al dejarse caer, produjeron ruido, que fue lo que les echó a perder los planes que hubieran sido de dejar limpia la casa y de obtener un botín que ascendería a varios miles de colones.

También anteayer mismo los ladrones incursionaron en el despacho de un señor médico.

Afortunadamente por haber causado ruido, el robo no lo realizaron como lo deseaban, pues la policía llegó a tiempo, no logrando sin embargo realizar la captura.

La escuadrilla de aeroplanos

La escuadrilla de aeroplanos americanos aterrizará en la Sabana a las 10 horas, próximamente. Los aviadores serán agasajados con una fiesta en el Golf Club.

Cable de San Francisco

Recibido esta mañana:

"CAFE COTIZASE A 25 DOLARES".

Menos 5 dólares de gastos, queda 20 dolares netos; que al cambio actual serian 32 colones.

MUSTEROLE

EL SINAPISMO IDEAL para Neuralgia, Reumatismo, Bronquitis, Influenza, golpes, dolor en las coyunturas, en la espalda y en los ojos, sabañones y frío en los pies y piernas, catarros al pecho, dolor de cabeza, etc.

Exíjale a su boticario que tenga MUSTEROLE para que le pueda vender cuando usted lo necesite!

MUSTEROLE está de venta en las siguientes Boticas: BOTICA ORIENTAL, BOTICA FRANCESA, NUEVA BOTICA DE SAN JOSE, BOTICA LA DOLOROSA, FARMACIA IDEAL.

Unicos Depositarios y Representantes Exclusivos para Costa Rica: LA TRIBUNA

Aprenda el Inglés en 15 minutos por un día en su casa sin maestro. Garantizamos asombroso resultado en pocas lecciones con nuestro método. Pida informaciones hoy. THE UNIVERSAL INSTITUTE, (616) 226 W. 108. NEW YORK. N. Y.

Han llegado obras útiles que es preciso traducir

Desde hace algún tiempo, nuestra Biblioteca Nacional está recibiendo periódicamente obras de diferentes autores y sobre distintos asuntos, que le remite la Biblioteca Nacional de Washington.

Entre esos libros hay muchos, pero muchísimos, en que se consignan importantes estudios de científicos norteamericanos que han venido a Costa Rica, sobre nuestra flora, nuestra fauna, geología, etc.

Sería muy útil que esas obras, o al menos aquellos capítulos de ellas que hablen sobre nuestro país de asuntos científicos, geográficos y de cualquier otra naturaleza, fuesen traducidos y publicados, para divulgar de esa manera los conocimientos sobre nuestra patria. Todo se reduciría a dotar a la Biblioteca de una plaza de traductor, y ampliarle el presupuesto para publicaciones, con

el fin de que a la vez que se vayan traduciendo esos capítulos o esas obras, se vayan publicando, lo que muy bien podría hacerse en el Boletín de la Biblioteca, ampliando el volumen de esa publicación, y haciéndola aparecer más veces al mes, por ejemplo, cada semana.

Hay que tener presente que no se gasta mal el dinero que se invierte en obras de cultura, dinero ese que, si es cierto que no se le ven inmediatamente los efectos de su inversión, hará traer más tarde no pocos beneficios al país.

Persona que ha estado leyendo las obras a que nos referimos, nos informa que en muchas de ellas hay verdaderas maravillas sobre asuntos que hasta la vez se desconocen aquí, referentes a nuestro país, porque sobre ellos no se ha hecho hasta la fecha ningún estudio científico.

Se anuncia la próxima llegada de varios científicos

Una comisión de científicos americanos que se encuentra actualmente en Panamá, integrada por el doctor Ludlow Orison, W. Radvard Boulton, J. Madee son Valentine y G. A. Eaman, han anunciado al Ministro de Educación su próximo arribo a este país, en sus deseos de explorar en las montañas de las más altas regiones en busca de ejemplares de nuestra fauna para enriquecer el Museo Americano de Historia Natural de New York por cuenta de la cual institución viajan ellos.

Para atender y orientar a esos caballeros, se recomendará al Director de nuestro Museo, señor Alfaro.

Asamblea de accionistas

Los accionistas del Monte Nacional de Piedra han sido llamados para celebrar una asamblea general extraordinaria, que habrá de verificarse el 22 del presente mes a las cuatro de la tarde.

En esta asamblea se conocerá de los siguientes asuntos.

1.º—Colo de la fianza con que don Juan José Montenegro garantizó al anterior administrador de aquella institución, señor Valenzuela.

2.º—Nuevo arreglo propuesto por el mismo señor Valenzuela con respecto a los haberes que desea reconocer a la sociedad.

3.º—Proyecto del Consejo don Jorge Tristán Fernández para aumentar el capital y dictamen dado por la comisión que estudió este asunto.

Los accionistas que no pueden concurrir, pueden hacerse representar por otro accionista, con excepción de los hijos menores y las esposas, que por ley pueden ser representados por sus padres o esposos, según el caso.

Exámenes para maestros

La Junta Calificadora del Personal Docente resolvió que los exámenes para los maestros aspirantes a los certificados de idoneidad elemental y superior, empiecen el próximo martes 26 del corriente.

Las mencionadas pruebas se verificarán en la Escuela Juan Rafael Mora, empezando a las ocho horas.

CATARROS MUCHAS VEGES CONDUGEN A PULMONIAS, TOME EMULSION de SCOTT

Adjudicación de unos lotes en la Milla Marítima

Basado en lo que disponen la ley al respecto, se ha presentado ante el señor Ministro de Hacienda el señor Ramón León Montero, pidiendo que se le adjudique a fin de la compra, con la rebaja de valor de veinte hectáreas, unos lotes sitos en la milla marítima del Pacífico, conforme se describen a continuación:

1.º.—Terreno cultivado de pastos, plátanos y agricultura, parte inculta, ocupada con crías de ganado vacuno y cerdos, y aves de corral, sito en Tárcoles, distrito y cantón primero de la provincia de Puntarenas, con una medida de doscientas sesenta y cinco hectáreas, con los siguientes linderos: Norte, parte con el Río Grande y parte con terrenos del señor Lloren; con don José Joaquín Rodríguez hoy su sucesión; Sur, en parte del de Mateo y Francisco Molina; Este, terrenos del citado señor Rodríguez, y Oeste, con la zona reservada de doscientos metros, parte y propiedad de los mencionados Montañ.

2.º.—Terreno situado en el punto llamado sandinjal de Pigres, distrito y cantón primero de la provincia de Puntarenas, cultivado de plátanos, caña de azúcar, pasto y árboles frutales, en parte, y parte inculto, con una superficie de cien hectáreas, y linderos: por el Norte y el Este, con terrenos incultos de la Milla Marítima, y por el Sur y el Oeste, con la zona reservada de doscientos metros.

Como el solicitante se ha presentado instando la adjudicación de su

Desaparece misteriosamente un expediente de extraordinaria importancia

De uno de los departamentos de justicia de esta capital ha desaparecido un expediente de suma importancia, pues es todo un trámite en una demanda en la que se disputan intereses por más de cien mil colones.

Nosotros no hemos logrado obtener detalles del suceso, pero nos asegura ser cierto.

Estos hechos se repiten con alguna frecuencia y provocan el cuidado y ellos demuestran que existe algo de malo y podrido en la administración de justicia.

Las patrañas para recoger unas firmas

Informamos hace poco sobre unos supuestos cargos que se le hacen a don Juan Méndez Chaves para separarlo del cargo de Director de la Escuela de Santa Ana.

La suposición sobre los motivos que tenían los iniciadores de esa solicitud, resulta cierta.

El caso es así:

El señor Méndez Chaves es Presidente de aquella Municipalidad. Esta corporación, por razón de su

zonas de justicia, de equidad y de ley, reformó la tarifa para el cobro de impuestos municipales, por lo cual algunos tienen que pagar más de lo que pagaban.

Este filón ha sido explotado por los politiqueros de oficio de aquella localidad. Formularon un escrito de queja contra el Director de Escuelas y para obtener que lo suscribieran muchas personas fueron a ellas y les hicieron creer que se trataba de la rebaja de impuestos municipales.

Con esa patraña se logró obtener gran número de firmas. Pero el juego ha sido descubierto; muchos de los que suscribieron la instancia de renovación han hecho ver el engaño de que fueron víctimas, y desde luego han manifestado que no están con o que allí se pide. Y el tiro tendrá que salir por la culata en perjuicio de los que tal farsa inventaron.

El señor Méndez Chaves es Presidente de aquella Municipalidad. Esta corporación, por razón de su solitud, se publica este edicto de conformidad con el artículo 9.º del decreto No. 21 de 31 de octubre de 1914, a fin de que dentro del término de un mes, contando de la primera publicación del mismo, se presenten a esta Secretaría las personas a quienes perjudiquen la fijación a que se ha hecho mérito, haciendo, por escrito, la oposición del caso.

Lo que significa y representa el canon que cobrará la Municipalidad a los arrendatarios del Mercado

No menos de doscientos mil colones ha de producir a la Municipalidad el proyecto contributivo del regidor Pochet; una suma espantosa que creemos no resista el pequeño comercio establecido en el Mercado.

Vamos a cuentas. Solamente arrendatarios de locales hay setenta y uno, que han pagado por derechos de llave entre 1.500, mínimo, a 10.000 colones, máximo. De allí se puede sacar un terreno medio de 3.000 colones, cuyo canon, cobrado a la mitad de la apreciación pericial daría 106.500 colones.

Los arrendatarios de trameros se aproximan a 800, si no pagan de esa suma. Calculándose por lo bajo,

ese canon por derecho de llave en 200 colones por puesto, respondería pagar a esas gestiones 80 mil colones, que sumados a los anteriores, serían 186.500 colones.

Buen bocado ¿eh? Esa pretensión municipal ha producido alarma entre aquellos gentes, que ya se preparan y organizan para defender sus derechos. El asunto toma ya un aspecto serio, y estamos por pensar que él será motivo de un serio escándalo.

La escuela nocturna de adultos

El lunes próximo también se abrirá la escuela nocturna de adultos, que dirige el profesor señor Rodríguez.

Esta escuela ocupará durante el curso del presente año otro edificio, pues en la Escuela Juan Rafael Mora, en donde estaba trabajando desde su fundación, no hay campo, por cuanto el incremento que ha tomado la Escuela Meycan

el Manual Aragón hace necesario que ella tome otro local.

Poseiblemente se instale en el Edificio Metálico.

Mientras tanto, su director atenderá la matrícula en la mencionada escuela, antiguo local de la de adultos, si es que de aquí a allá no se ha resuelto definitivamente lo de local.

Los nuevos pasantes

El Colegio de Abogados ha conferido durante el curso del mes presente el título de Bachilleres en leyes a los señores, Manuel Antonio González Herrán, José Francisco Peralta Esquivel, Juan Rafael Alfaro Trejos, Amadeo Johanning Murillo, Roger Peralta Quiros y Alberto Quezada Vera.

Los mencionados graduados recibieron las penebras reglamentarias en diferentes días y desde luego con la aprobación del tribunal.

Nueva sociedad mercantil

Ante el notario público don Agustín Monge Gutiérrez se otorgó la escritura por la cual se formó la sociedad Carmelo Blanco y Compañía, con residencia en la ciudad de Cartago.

La integran los señores Carmelo Blanco y Capello Michele, siendo ambos socios capitalistas.

El capital de esta sociedad es de veintidós mil colones, aportado por partes iguales entre los referidos señores.

Durará cinco años, prorrogables por otro período igual y se dedica al negocio de venta de abarrotes y licores extranjeros y del país.

Estaba lleno de llagas—No dormía—¡Quo días tan armagos! Dico un Famoso Director de Cine.

El Sr. Acosta Spino, Productor y Director de escenas en la Virgin Film Studio, de Puerto Rico, hizo hace poco las siguientes importantes declaraciones: "La erupción cubría todo mi cuerpo, y me obligó a dejar mi trabajo. Pero que me trajeron con centenas de medicinas, pero Lavol ha sido el maravilloso remedio que me ha restaurado la salud."

Este caballero español, muy conocido en el mundo cinematográfico, se muestra dispuesto a dar su testimonio de lo que le ha ocurrido. Lavol, el líquido calmante y poderoso para las enfermedades de la piel, con el objeto de que todos los enfermos de la América Latina conozcan los resultados de esta maravillosa preparación.

Si Ud. nunca ha probado Lavol para los terribles dolores de la piel, las costras duras, las diéresis supurantes, las erupciones con comedones desde luego un frasco en la farmacia y hoy en la noche aplíquese este líquido a la piel. Se vende en todas las Farmacias.

EL LÍQUIDO MARAVILLOSO LAVOL

Suscribirse a 'La Noticia'



EL CIGARRILLO
cuya venta aumentó
265 %
en el año
1923



El servicio doméstico

Un estimado colaborador nuestro nos expuso ayer a la vez algunas consideraciones respecto al servicio doméstico de esta ciudad, y lo allí expuesto puede extenderse perfectamente al resto del país.

El caso expuesto es verdaderamente alarmante y se pronuncia cada día más.

Sabemos que el Gobernador de esta provincia, señor Luján, tiene elaborado un reglamento sobre la materia, muy perfecto

y completo, desde hace algún tiempo, que remitió a la Municipalidad para su estudio y aprobación, pero en las diferentes veces que ha sido llevado a aquel cuerpo, se le ha safoado el bulto, como se dice, no sabemos por qué causa.

Instamos al señor Luján a que insista de nuevo a someter su proyecto al conocimiento municipal, para ver si remedia al más pronto la situación con respecto a dicho servicio.

AEROGRAMAS DE ANOCHE

El ex-Embajador alemán en Washington defiende la memoria de Wilson.

BERLIN, 22. — Bernstorff, ex-Embajador alemán en los Estados Unidos y actualmente miembro del "Deutscher" ha defendido de los cargos universales que se han acumulado al extinto ex-Presidente Wilson.

El Gobierno Egipcio da permiso para seguir efectuando excavaciones en la tumba de Tutankamen.

(Servicio Exclusivo)
CAIRO, 22. — El Gobierno egipcio ha otorgado una nueva concesión a la Condesa de Carnarvon para efectuar excavaciones en la tumba de Tutankamen.

Charles B. Warren nombrado Ministro en México.

(Servicio Exclusivo)
WASHINGTON, 22. — C. B. Warren de Detroit, ha sido definitivamente designado por el Presidente Coolidge para ocupar el puesto de Ministro en México.

Un cañonero sale para Tuxpan a proteger a los ciudadanos americanos.

(Servicio Exclusivo)
WASHINGTON, 22. — Se han dado instrucciones al cañonero "Tulsa" de zarpas para Tuxpan a proteger a los ciudadanos americanos.

El Gobierno americano reconoce nuevos reclamos por el hundimiento del Lusitania.

(Servicio Exclusivo)
WASHINGTON, 22. — El Gobierno no ha reconocido nuevos reclamos por valor de más de un millón de dólares a otras víctimas del hundimiento del "Lusitania".

Se reabrirá la tumba de Tutankamen.

LONDRES, 22. — Un despacho para el "Exchange Telegraph" procedente del Cairo dice que el Director General de Antigüedades reabrirá mañana la tumba del Rey Tutankamen.

Los japoneses se preocupan de las actividades americanas en China.

(Servicio Exclusivo)
TOKIO, 22. — Comentando los mas importantes periódicos japoneses la decisión del Gobierno americano de construir diez cañoneros para ponerlos en servicio en el Rio Yungtse, esos mismos diarios llaman la atención al Gobierno sobre el desarrollo que están tomando las autoridades navales americanas en aguas de China.

México trata de conseguir un gran empréstito en los Estados Unidos.

(Servicio Exclusivo)
CIUDAD DE MEXICO, 22. — El Gobierno trata de obtener la aprobación del Departamento de Estado americano a las cláusulas de un contrato que envuelve un empréstito de veinticinco millones de dólares de un ciudadano americano de banqueros a cambio de nuevas concesiones en México.

El Departamento de Estado norteamericano aprueba la contratación de un empréstito.

WASHINGTON, 22. — El Departamento de Estado está de acuerdo con el empréstito que se hará al Gobierno Americano por los Banqueros de Nueva York.

Gallinero en un saco

Un funalo de apellido Mora fue sorprendido en la madrugada de ayer llevando unos cuantos volátiles dentro de un saco.

El individuo iba muy tranquilo por una de las calles situadas detrás del Cuartel de Bella Vista, y al ver que allí andaba un policía, tiró el saco a un lado del camino y echó a correr, pero otro gendarme que estaba cien varas de allí lo detuvo.

Fue conducido el cazador de gallinas a la Primera Sección. Abierto allí el saco se contaron diez y ocho gallinas, medio ahogadas, que el individuo, había obtenido de manera ilícita durante esa madrugada.

Los volátiles fueron devueltos a sus dueños, previo reconocimiento de parte de cada uno y el ratero en cuación, entregado al comandante de la cárcel para que lo tenga una temporada a la sombra.

LA PRENSA ALEMANA CALIFICA DE SERVIL Y TRAIDOR AL EX-EMBAJADOR BERNSTORFF POR SU DEFENSA A WILSON

BERLIN, 22. — Algunos periódicos refiriéndose a la defensa que ha iniciado el ex-Embajador Bernstorff dicen que seguramente el defensor de los cargos de Wilson ha recibido algunas cantidades de dinero para hablar en bien del que quiso extorsionar a Alemania. A la simple vista está que el defensor tiene de por medio intereses, porque a nadie se le ocultan los esfuerzos que el extinto hizo para que en el Tratado de Versalles se estipulara la completa ruina de nuestro país. Debe de tratarse al ex-Embajador de servil y traidor, porque seguramente permaneció ciego durante los asuntos de la guerra en que el ex-Presidente Wilson quiso sacar beneficiosos resultados, ahogando al pueblo alemán.

Los empresarios británicos deciden entrar en arreglos con los huelguistas. — Pronto se restablecerá el servicio.

LONDRES, 22. — La situación se ha agravado con motivo de la huelga de los descargadores de los muelles. A última hora los empresarios han decidido entrar en arreglos satisfactorios para los huelguistas y se espera que pronto se restablezca el servicio de descarga.

La confesión de un incendiario

(Servicio Exclusivo)
NUEVA YORK, 22. — Un incendiario convicto, ha confesado que estaba a sueldo devaluando 50 dólares semanales para incendiar cinco lavanderías durante la lucha de competencia en 1922. El incendiario ha manifestado que estaba a sueldo por la asociación de lavaderos para incendiar las lavanderías que no convivieran en elevar los precios.

La Revolución Mexicana está aniquilada.

(Servicio Exclusivo)
CIUDAD DE MEXICO, 22. — Según informes del Ministerio de Guerra, la Revolución ha sido totalmente aniquilada. No queda a las tropas federales ningún enemigo a que enfrentarse y su acción se dedicará exclusivamente a combatir a algunos guerrilleros que quedan aún en algunos Estados.

El Gobierno alemán adelanta una fuerte suma a los industriales.

(Servicio Exclusivo)
BERLIN, 22. — Según detalles publicados aquí, el Gobierno alemán ha adelantado 1.166.000.000 marcos oro a los industriales alemanes para aquilar al resurgimiento de Alemania.

Movimiento comunista en México.

(Servicio Exclusivo)
MONTERREY, 22. — Se informe que elementos comunistas han tomado el control de una parte de la ciudad donde varios inquilinos han rebuzado pagar los alquileres o abandonar las casas que ocupan.

Austria reconoce el Soviet

(Servicio Exclusivo)
MOSCOW, 22. — Según informes del Ministerio de RR. EE., Austria ha reconocido al Soviet como gobierno de jure.

El Gobierno inglés proporcionará trabajo a los sin empleo.

(Servicio Exclusivo)
LONDRES, 22. — En vista de la situación de los sin trabajo el Gobierno de McDonald ha resuelto proceder a la construcción de cinco cruceros y dos destroyers, según ha manifestado el Subsecretario del Almirantazgo.

Información General

ESTAS

Sala 1a. Para el 23. Sucesión de Ramón Sandoval y Braulio Rosán a las 13 horas.

Para el 29. Ejecución de Juan Klobr Hijos y Vicente Zaparoli a las 13 horas; Ordinario: Jacinto Mora contra Moisés Ramírez, a las 14 horas.

Sala 2a. Para el 26. Mateo Canza Guido y otro, lesiones y homicidio, a las 14-15 horas.

Casación Idefonsa Araya Rodríguez, para el miércoles 27.

FUNCIONES

Doña María Jiménez, 45 años, San José.

PASAPORTES

Georgette Charpentier de Tournon, para Panamá.

José C. Butterfield, para Panamá.

José Román, para Colombia.

NACIMIENTOS

Norma Mireya de Rosario, de Emilio Ramírez Zedillo y Concepción Arguedas Cortin.

Juan Manuel Angel de Trinidad, de Cervoio Madrigal Rodríguez y Victoria Rivas Chaves.

María Cristina de los Angeles, de Leonidas Pacheco Varela y Otilia Vega Cortáez.

Virginia Antonia María, de Francisco Méndez.

Olga de la Trinidad, de Otilia Varela Arevalo.

Luz Marina Ahonía, de Gerardo Barquero Quesada y Mónica Chaves Barrientes.

HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS

Charles Watson, Limón.

María Portuéguez, Parismina.

Fidelina Mora, Puriscal.

Rafael García, 25 Miras.

Marcos Rodríguez, Ojo de Agua.

Nidia Brones, San José.

Octavio Solís, San José.

María Carvallo, San José.

Elena Blanco, San José.

Elena Acuña, San José.

Amao Quesada, San José.

Antonio Fernández Puriscal.

Marcos Lizano, La Estrella.

Juan A. Reyes, Orofina.

Ramona Reyes, Orofina.

José M. Reyes, Orofina.

Lidia Morales, Orofina.

José M. Segura, Barba.

Horrencia Sanchez, Barba.

Torbio B. Estrada, Golias Grovo.

SALIDAS

Manuel Gombos, Parismina.

Luis Gombos, Puriscal.

Juan Alegre, Turrialba.

Adela Fallas, San José.

Luis Méndez, Parais.

Luis Barrientes, Parais.

José Navarro, La Estrella.

José Zavala, Llanos Vieja.

Damián Mora, San José.

Pedro Vitech, Curridabat.

Salvador Badiola, Tres Ríos.

Emiliano Fernández, Desamparados.

Compagnie Transatlantique Française

El vapor MACORIS, de 9.000 toneladas, llegará a LIMON el 27 del presente.

Tocará en COLON a su regreso. Magnífica oportunidad para los pasajeros que van a Europa.

El café para LONDRES lo entregará en 22 días.

El vapor GEORGIA llegará a Puntarenas el 29 del presente a recibir café para San Francisco.

TOURNON & Cia.

FELIPE J. ALVARADO & Cia.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

"TODOS SE ALEJARAN DE FRANCIA HASTA QUE QUEDA SOLA Y UNA POTENCIA DESCONOCIDA LA SUJETE" — DICE LLOYD GEORGE

LONDRES, 22. — El ex-Premier Lloyd George dice en un artículo publicado ayer que el mundo se estará convenciendo de que el Premier Poincaré ha querido controlar a todos los principales estadistas de las principales naciones. Como se comprenderá su política cada día va perdiendo terreno y esto lo prueba el hecho de que al principio de su administración el Premier italiano Mussolini estaba en un todo de acuerdo con su política, pero siendo éste uno de los mas altos políticos europeos, pronto rompió los lazos que le había tendido Poincaré; así como este eminente hombre, todos los demás se alejarán de Francia hasta que quede sola para que venga una potencia desconocida y la sujete.

Jurados para el gran concurso literario de LA TRIBUNA

Como lo hemos prometido en diferentes ocasiones, cumplimos hoy publicando los nombres de las personas que han sido designadas para integrar los jurados calificadores de los trabajos que se presenten a nuestro certamen literario abierto con ocasión de la Edición Nacional que estamos preparando y que tan magnífica acogida ha tenido en todas las esferas de nuestra sociedad.

Para la designación de estos jurados hemos consultado la opinión de nuestros lectores y de acuerdo con ella, y con la de amigos de este diario a quienes hemos consultado sobre el particular, es que la hemos hecho.

Las personas que han sido designadas son idóneas para los cargos y a ellas se dirige LA TRIBUNA rogándoles que la honren aceptando este nombramiento que una vez más ha de comprometer la gratitud del periódico.

Los tribunales han resultado así:

POESIA. — POEMA Y SONETO:

Don Alejandro Alvarado Quirós.
Don Napoleón Quesada.
Don Joaquín Vargas Coto.

PROSA — CUENTO:

Don Ricardo Fernández Guardia.
Don Guillermo Vargas Calvo.
Don Otilio Ulate Blanco.

PROSA. — CRONICA:

Don Alejandro Alvarado Quirós.
Don José Fabio Garnier.
Don Ramón Caldera.

ROSA. — ESTUDIO:

Don Anastasio Alfaro.
Don Hernán G. Peralta.
Don Enrique Jiménez Núñez.

CREMA VENUS

El uso de esta crema es indispensable para el cuidado de la piel.

Se vende en la NUEVA BOTICA NACIONAL, SAN JOSE - COSTA RICA.